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Оригинал
Glasgow

Glasgow a city and port in W Scotland on the River Clyde. Population (1991): 654,000. It is the third largest city in Britain, the main industrial and commercial centre of Scotland.

Cultural Note

Glasgow is Scotland’s largest port and ranks third in the United Kingdom in value of exports, chiefly machinery, textiles, ships, and whisky.

Manufacturing is dominated by heavy machinery; other industries include iron and steel, engineering, chemicals, clothing, printing and distilling. Glasgow is especially famous for shipbuilding; shipyards extend along the banks of the Clyde about 20 miles to Greenock. The town and several other neighboring towns form together with Glasgow the famous Clydeside district which ranks in British shipbuilding activity.

In Clydeside district, around the black, sluggish Clyde, you can easily lose yourself in a labyrinth of docks. This was where much of Britain’s history of commerce and the expansion of the British Empire began, starting with the day in 1765 when James Watt, walking on Glasgow Green, solved the problem of steam propulsion.

The city’s coat-of-arms portrays the legend of St Mundo, a 6th-century missionary who founded a chapel on the Clyde bank. The site is now occupied by Glasgow Cathedral (12th century). On one side of Cathedral Square is the Necropolis (graveyard) with a conspicuous monument to John Knox. On the south side of the square, George Street leads back to George Square in the busy shopping district of the city centre. One of the principal features of the square is the 80-foot tall column surmounted by a statue of Sir Walter Scott.

The Glasgow Museum and Art Galleries are within a short bus ride from George Square. The best Renaissance and modern painters are represented in the galleries, and the Museum houses items of scientific and technological interest. Facing the museum, across the river, stands Glasgow University, founded in 1451. The University of Strathclyde (1963) is also in Glasgow. In 1983 the Burrell Gallery  opened its doors to display the famous Burrell Collection.

Although Glasgow is Scotland’s biggest city, it is not the capital. It is one of the reasons why there is so much rivalry between Glasgow and Edinburgh, which is within only an hour’s train journey to the east. Glasgow and Edinburgh offer startling contrasts in many respects. Edinburgh is proud, reserved and elegant. Glasgow is exuberant, aggressive and industrial. Each city professes a jokey contempt for the other; for example, an Edinburgh newspaper sets up a competition for its reader: first prize, a week’s holiday in Glasgow, second prize, two weeks’ holiday in Glasgow.

Перевод
Глазго
Глазго – город и порт в западной Шотландии, расположен на реке Клайд. В 1991 году его население составляло 654 тысячи человек. Глазго является третьим по величине городом в Британии и главным промышленным и экономическим центром Шотландии.

Культурный очерк.
Глазго считается самым крупным портом в Шотландии и третьим в Соединённом Королевстве в числе крупнейших экспортёров машинного оборудования, кораблей, текстильных изделий и виски.

В промышленности города доминируют предприятия тяжёлых отраслей: преимущественно по кораблестроению, производству локомотивов, тяжёлого машинного оборудования. Также, развиты и отрасли по производству изделий из железа и стали, машиностроение, химическая и текстильная промышленность, полиграфическое производство и производство по очистке воды. Особую известность Глазго придаёт развитая судостроительная отрасль. На протяжении около 20 миль в сторону Гринока вдоль берегов Клайд протянулись судостроительные верфи. Глазго и несколько других близлежащих городов образуют вместе знаменитый регион Клайдсайд, занимающий лидирующие позиции в Британии в области судостроения.

В районе Клайдсайд, расположенном вокруг чёрной и вялотекущей Клайд, легко заблудиться в лабиринте доков. Именно в этом месте берёт начало большая часть истории коммерции и экспансии Британской Империи, которая началась в 1765 году, когда Джеймсу Уатту, прогуливающемуся по Глазго Грин пришла идея построения паровой машины.

Герб города иллюстрирует легенду о Святом миссионере Мундо, который жил здесь 6 веке н.э и основал часовню на берегу Клайд. Сейчас на этом месте возвышается построенный в 12 веке Кафедральный собор Глазго. На одной стороне Кафедральной Площади располагается Некрополь (кладбище) с возвышающимся над ним памятником Джону Ноксу. На южной стороне площади берёт начало Джордж Стрит, которая ведёт к Площади Джордж, находящейся в торговом районе центра города. Одной из отличительных черт площади является колонна высотой 80 футов, увенчанная статуей Сэра Вальтера Скотта.

В шаговой доступности от Площади Джордж находится Музей Глазго и Галереи Искусств. В Галереях представлены работы лучших художников эпохи Возрождения и современности, а экспозиция музея включает образцы научного и технологического интереса. Напротив музея через реку возвышается Университет Глазго, основанный в 1451 году. Также, в Глазго находится основанный в 1963 году Стратклайдский Университет. В 1963 году распахнула для общественности свои двери Беррелская Галерея, чтобы представить знаменитую Беррелскую коллекцию.

Несмотря на то, что Глазго – самый крупный город в Шотландии, он не является её столицей. Это одна из причин сильнейшей конкуренции между Глазго и Эдинбургом, находящимся к востоку от Глазго в часе езды на поезде. Поразительный контраст между этими двумя крупными городами выражается во многих отношениях. Эдинбург предстаёт изящным, величественным и холодным. Глазго же – энергичным, агрессивным и промышленным. Они оба выражают друг к другу насмешки полные презрения, что видно из следующего примера: одна Эдинбургская газета публикует для читателя конкурс, победители (занявшие 1 и 2 места) которого, выигрывают отпуск в Глазго на одну или две недели.
